

CORREO DE MALLORCA

PERIÓDICO CATÓLICO

FRANQUEO
CONCERTADO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
Lonjeta, número 11
IMPRESA («LA ESPERANZA»)

Año VIII

PALMA DE MALLORCA
Viernes 25 de Mayo de 1917

Núm. 2481

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7
Teléfono número 200
APARTADO DE CORREOS NÚMERO 19

Sección informativa

De Llubi

Con inusitada solemnidad celebróse en este pueblo el domingo pasado, 20 del corriente, la fiesta, sobremodo simpática, en honor del Niño Jesús, que el Rebanito de dicho nombre dedica todos los años a su Buen Pastor.

A la hora acostumbrada hubo misa de Comunión general, con motetes, que se vio muy concurrida, sin que quedase apenas ninguna niña que no tomase parte en tan religioso acto.

Más tarde, y previo el canto de Tercia, tuvo lugar el oficio, en el que se cantó la misa de Angelis alternando el Clero con el pueblo. Predicó elocuente sermón el Rdo. P. Sebastián Mudo, de los SS. CC.

A las tres hubo procesión, que recorrió las principales calles del pueblo; resultó lucidísima.

De regreso a la iglesia se cantó el Te Deum en acción de gracias.

La iglesia estaba vistosamente adornada.

Que el Niño Jesús derrame bendiciones sobre tan floreciente y simpática asociación y en especial sobre el Reverendo Cura-Párroco, que con su constancia e infatigable celo, no perdonando ningún sacrificio, tanto se preocupa por fomentar la piedad y buenas costumbres en la niñez.

Llubi, 25 de Mayo.

En San Cayetano

He aquí el programa de los solemnes cultos y honras que la Asociación de los Sagrados Corazones, establecida en la Iglesia de San Cayetano, dedica a sus excelsos Titulares durante el mes de Junio de 1917.

Día 1.—Ejercicio de los SS. CC. durante la misa de cinco y media y la de doce.—Al anochecer, se repetirá solemnemente el mismo ejercicio con exposición de S. D. M. y cántico de la Coronita de Oro por los Asociados, continuándose así todos los días hasta el día 10.

Ejercicios espirituales.—Día 10.—Para que los asociados puedan celebrar con gran provecho espiritual la solemnisísima fiesta de los SS. CC. y puedan aprovecharse al mismo tiempo del gran Jubileo del Sagrado Corazón, al anochecer, después del santo Rosario y expuesto el Santísimo Sacramento, empezarán unos Ejercicios espirituales, que dirigirá el Rdo. P. Jaime Roselló de los Sagrados Corazones, con plática preparatoria, cántico de la Coronita y demás actos de las noches anteriores. La forma de los Ejercicios será la siguiente:

Día 11.—Por la mañana, a las cinco y cuarto, empezará la primera Misa con la explicación práctica de sus principales ceremonias, acabada la cual, se hará una brevísima plática.—A las nueve y media se celebrará otra misa con la misma explicación o lectura apropiada, y a las diez, conferencia espiritual sobre materia de Ejercicios. Por la tarde, a las siete y cuarto, después de rezado el rosario y hecha la exposición del Santísimo, se cantará la Corona de Oro, sermón moral de los Ejercicios y reserva.

Triduo de Cuarenta Horas. Día 15.—Fiesta del Sagrado.—Los Ejercicios espirituales como en los demás días.—La exposición será a las seis y el Oficio mayor a las diez y media.

Día 16.—Todo como el día anterior.

Día 17.—Fiesta principal de la Asociación.—A las seis, exposición del Santísimo. A las siete, Comunión general con cántico y plática. La celebrará el

M. I. Sr. don Vicente Balanzá, Chantre de la S. I. C. B. y Secretario del Obispado de Mallorca. A las diez y media, misa mayor solemne, cantándose, a veces, la de «Angelis», alternando con el pueblo. En ella oficiará el M. I. Sr. don Antonio M. Alcover, Magistral de la S. I. C. B. y predicará el M. I. Sr. don Juan Quetglas. Al anochecer, conclusión de los santos Ejercicios y de las Cuarenta Horas con sermón, cántico de la Coronita, Himno Eucarístico, Te Deum y solemne reserva que hará nuestro Rdo. e Ilmo. Sr. Obispo.

Día 18.—Se continuará el mes de Junio hasta el día 30 en la forma acostumbrada.

También en este día, desde las cinco de la mañana hasta las nueve inclusive, en la capilla de los SS. CC. habrá turno de misas por el eterno descanso de los asociados difuntos.

Jubileo del Sagrado Corazón de Jesús.—Sábado 25.—Al mediodía empieza el Jubileo (toties quoties) que termina a las doce de la noche del domingo 24.

De Escorca

Acompañado de su respetable señora, ha visitado hoy el Santuario de Nuestra Señora de Luch el Excmo. Sr. D. José Socias y Gradolí, diputado a Cortes.

El día 21 de este mes visitaron también dicho Santuario el P. Ramón Sarabia, Redentorista, el Provincial de los Teatinos Rdo. P. Bartolomé Monserrat y D. Emilio Sacristá, Catedrático del Seminario.

Unos y otros se han llevado muy grata impresión de las bellezas naturales de esta hermosa campiña.

Corresponsal

Escorca, 25 de Mayo de 1917.

El transporte de mercancías

Relacionada con el problema de los transportes el ministro de Fomento ha dirigido la siguiente real orden:

1.º—Las empresas concesionarias de ferrocarriles de servicio general y de uso público estarán obligadas para con la Administración pública a realizar los transportes de mercancías dentro del menor plazo técnicamente posible determinado por el régimen normal de explotación y recepción en las estaciones de empalme de líneas de diversas empresas.

2.º—Los plazos de transportes de mercancías establecidos en las tarifas generales y en las especiales y autorizadas con carácter excepcional y transitorio, continuarán obligando a las empresas y al público en sus relaciones reclamos, sin que éste pueda formular reclamación alguna contra las empresas, como consecuencia de lo que establece el apartado primero; pero ni los mismos plazos, ni reserva alguna en cuanto a ello servirán de justificación a las empresas para eludir su deber para con la Administración pública, que el mismo apartado establece.

3.º—Los interventores del Estado en la explotación de ferrocarriles visarán periódicamente la documentación de las estaciones que corresponda a las expediciones de salida para descubrir y denunciar a sus superiores, haciendo en cada caso la propuesta que corresponda a los retrasos injustificados en las salidas de mercancías después de facturadas.

Igualmente y con el fin de denunciar y proponer lo que proceda sobre tiempos

injustificados que se inviertan en los recorridos de mercancías, examinarán en las estaciones la documentación de las expediciones de llegada. La permanencia en las estaciones y el recorrido de vagones vacíos, será también objeto de la atención preferente por parte del mismo personal de interventores, para hacer observar a sus jefes cualquier falta o anomalía que noten en relación con el mejor aprovechamiento de material.

4.º—No obstante lo establecido en los dos apartados que anteceden, los expedidores y los consignatarios de mercancías podrán dar cuenta al Ministro de los plazos empleados en el transporte de las expediciones que consideren injustificadas, haciendo las oportunas denuncias, que consignarán en el libro de reclamaciones de cualquier estación, para la imposición a las empresas de las multas que procedan.

De Mahón

De un colega de Mahón: «Procedentes de Barcelona, han sido desembarcados algunos caballos de los que tomarán parte, con sus respectivos jinetes, en el concurso hipico.

En el campo preparado para esta fiesta, se están ultimando los trabajos de instalación de palcos y dos kioscos de refrescos que establece el casino «La Unión».

El vapor «Monte Toro» ha sido portador de un automóvil propiedad de don Pelegrín G. de Moncada.

En los talleres del señor Parpal se están terminando los trabajos de reparación del vapor «Mahón» que comanza a prestar nuevamente servicio el jueves cubriendo la línea de escalas.

El vapor «Menorquín» que actualmente hace este servicio saldrá para Aviles donde cargará carbón que conducirá a este puerto.

Según noticias fidedignas el dragado de este puerto se encuentra detenido de modo alarmante en su último trámite, o sea en su elevación al Consejo de Ministros para que autorice la subasta. Una vez más la persona que sigue la marcha de este asunto en el Ministerio de Fomento ha solicitado con apremio la intervención personal y directa del señor Ministro de Marina, general Miranda, para sacar el dragado de este atoladero y sabemos que una vez más se ha solicitado dicha intervención que es de esperar alcance éxito.

Nuestro diputado no debe descansar hasta coadyuvar al logro de beneficio tan grande para Menorca.

Las Escuelas de Mancor

Hemos sido invitados al solemne acto de la colocación de la primera piedra de las Escuelas Nacionales de niños y niñas que, con asistencia de los Excmos. señores Gobernador Civil de la Provincia, Obispo de la Diócesis de Mallorca, Presidente de la Diputación, Inspectores Pedagógicos, Magnífico Ayuntamiento de Selva, etc. etc., tendrá lugar el lunes día 28 de Mayo en el pueblo de Mancor (Selva), aproximadamente a las cuatro de la tarde.

He aquí el programa del acto: Por la tarde, día 28.—Después de la solemne colocación de la primera piedra, las Autoridades mencionadas y demás oradores dirigirán la palabra al público en la plaza de la Concordia.

Acto seguido los niños y niñas de las Escuelas Nacionales interpretarán las siguientes canciones con gestos, de Jaques Dalcroze.

«La Ronda dels bons Treballadors», coro de niños; «La Faldilleta», coro de niñas; «Els Aucells bons minyons», coro de niños y niñas; «La Ronda dels Solda-

dets» coro de niños; «Revididididididiti», coro de niños; «Himne a Mancor», coro de niños y niñas.

Por la noche.—Concierto de piano encomendado al eximio artista don Antonio Torrandell.

Primera parte.—Sonata (primer tempo) Mozart; Capritxo espanyol, Minuetto capritxós, Torrandell; Dança Húngara, Brahms; Invitación al Vals; Weber.

Segunda parte.—Els Salvatges, Gavota amb variacions, Rameau; Dos estudios, polonesa en la bemol, Chopin. Día 29, a las nueve y media de la noche.

Primera parte.—Paso doble, para piano a seis manos, «S'Estrella de S'Auba», coro a tres voces; «La Pastoreta», por la niña María Mateu; «Cancó del Bressol», por señorita María Sampol; «L'Emigrant», por don Antonio Sastré; «Serenata», piano, violín y canto.

Segunda parte.—Bolero, para piano a seis manos; «El Lenguaje del Abanico», coro de señoritas; «La Filadora», por la niña Margarita Mateu; «Viva Aragón», por la señorita Margarita Mir; «La Primera Lágrima», piano y violín e «Himne a Mancor», coro.

Para el Sanatorio antituberculoso

La fiesta de la flor

La distinguida señora doña Antonia Monasterio de Alonso-Martínez continúa los trabajos para la organización de la fiesta de la flor, que, según ya dijimos, ha de celebrarse en esta ciudad el día del Corpus.

Se instalarán, en diversos puntos de la población, mesas petitorias, que serán guardadas por señoras; las señoritas se destacarán de ellas y recorrerán las calles postulando a beneficio del Sanatorio para tuberculosos que la distinguida dama trata de instalar en «San Anglada».

Funciones benéficas

Se nos dice que la distinguida señora de Alonso-Martínez se halla organizando una función a beneficio del indicado Sanatorio.

En la función, la que se celebrará en el Circolo de Obreros Católicos, tomarán parte distinguidas señoritas de esta ciudad.

De Campos

El día de la Ascensión del Señor, por la tarde, tuvo lugar, en la Capilla de las Religiosas Franciscanas, la solemne bendición de una figura de la Purísima en forma de niña. El Rdo. señor Párroco con el Clero efectuó la solemne ceremonia, siendo padrinos los niños de distinguidas familias Cosme Prohens y Ballester y Marieta Benavent y Prohens. Cantóse solemne «Te-Deum» alternando con el Clero las religiosas con el coro de las Hijas de María. Terminado el religioso acto, fueron obsequiados el Párroco con el Clero, los padres de los padrinos y distinguidas señoras y señoritas con abundante refresco.

Por la noche, en la parroquia, empezó solemne Triduo con sermón, predicado por el simpático orador Felipe Rdo. P. Riera, del Oratorio de Pórreras, en preparación a la fiesta que anualmente la Asociación de las Hijas de María consagra a su excelsa Madre terminando con la devoción del mes de María; cantando el afinado coro de las Hijas las últimas Ave Marías y la despedida, acompañadas con armonium por la simpática y distinguida señorita doña Catalina Solá y Ballester.

El domingo día 20 tuvo lugar la suntuosa fiesta. La iglesia estaba bellamente adornada.

AVISO

ERNESTO GUARDIA, fundador, director artístico y único propietario de la acreditada FOTOGRAFIA AMER establecida desde su fundación en la calle de Quint núm. 19 junto a la Tenda Fonda participa a su distinguida y numerosa clientela que no se ha trasladado de casa, ni ha montado ninguna sucursal en Palma y que no deben confundir su acreditada casa con otra fotografía que con el mismo nombre AMER se ha establecido recientemente.

Los más grandes

Cantantes, Concertistas, Bandas, Orquestas y Masas Corales

confían la reproducción de su arte solamente a los discos de la célebre marca

GRAMÓFONO

Es natural que sea también la marca preferida por los compradores de buen gusto.

Pidanse audiciones

Tienda El Japón

A las siete hubo Misa de Comunión general y, a las diez, celebró el Rdo. Párroco solemne oficio. El mismo orador del Triduo P. Riera pronunció elocuente discurso; asistió el Ayuntamiento, presidido por el digno alcalde, don Juan Ballester.

Por la tarde salió del templo la procesión de Hijas de María; resultó en extremo lucida. Un gentío numeroso ocupaba las calles del tránsito; admirando la seriedad e imponente manifestación de amor que las Hijas tributaban a su amorosa Madre.

Nuestra enhorabuena a cuantos han contribuido al esplendor de la brillante fiesta.

Corresponsal

Campos, 25 de Mayo.

Circulares gubernativas

Las cuentas municipales.—El torpedeamiento de barcos

En el «Boletín Oficial» se publicaron ayer las siguientes circulares del Gobernador civil interino, don Fernando de Prat Gay:

«Recuerdo a los señores Alcaldes que no han remitido aún a esta Sección las cuentas de fondos municipales debidamente documentadas respectivas al pasado ejercicio de 1916 la necesidad de que cumplan tan preferente servicio a la mayor brevedad».

«A fin de cumplimiento órdenes de la Superioridad transmitidas al señor Comandante de Marina; por la presente se ordena a los señores Alcaldes de los pueblos de la costa de esta Isla que al tener noticias de algún hundimiento de buques cuyas tripulaciones arriben a la costa de sus respectivas localidades, lo pongan con toda urgencia en conocimiento de la Autoridad de Marina más próxima, debiendo aislar a los naufragos e impedir toda comunicación con persona alguna, interin no lo autorice la Comandancia de Marina que se haya hecho cargo de dichos naufragos.

Lo que se hace público en este periódico oficial para conocimiento de las Autoridades interesadas y exacto cumplimiento».

Se desea alquilar

para tienda o comercio, la antigua casa C'an Cameta situada en Inca, Plaza Mayor, con estanterías, mostradores y demás mobiliario. Informes: Pedro Cortés, Comercio, 14, Inca.

Doctor Lóbisch

Médico especialista en enfermedades de la piel. Antes, ayudante Médico y Jefe interino (durante 3 años) del ambulatorio para enfermedades de la piel, del Instituto medicinal clínico de la Real universidad de Munich (Alemania).

Calle Conquistador, 18
Frente al Circolo Mallerquina
Consultas de 8 a 1 y de 4 a 5.

Balneario Mar y Tierra

Arrabal de Santa Catalina

El concesionario, participa al público que desde hoy queda abierta la temporada de abono.

Mercado de Inca

Almenrón, de 70'00 a 00'00 pesetas los 42'32 Kg. (quintal).

Trigo, de 24'50 a 00'00 id. los 74'34 litros (cuartera).

Candeal, de 25'50 a 00'00 id. id.

Cebada del país, de 15'50 a 00'00 idem.

Id. forastera, de 14'50 a 00'00 id.

Avena del país, de 12'00 a 00'00 id.

Id. forastera, de 11'50 a 00'00 id.

Habas para cocer, de 28'00 a 00'00 idem.

Id. ordinarias, de 24'50 a 00'00 id.

Id. para ganado, de 24'00 a 00'00 id.

Maíz, de 28'00 a 00'00 id.

Frijoles, de 00'00 a 00'00 id.

Habichuelas (confits), de 50'00 a 00'00 idem.

Id. blancas, de 45'00 a 00'00 id.

Garbanzos, de 48'00 a 00'00 id.

Cerdos cebados, de 00'00 a 00'00 id. la arroba.

Azafrán, de 5'50 a 00'00 onza.

Higos pasos, de 00'00 a 00'00 los 42'62 Kg. (quintal).

Albaricoques, de 0'00 a 0'00 id.

Algarrobas de 0'00 a 0'00 id.

Peregrinación de los Jueves Eucarísticos

AL PILAR DE ZARAGOZA

Socios espirituales:

(Continuación)

D. Rafael Cortés Pina, doña Francisca Cortés, doña Filomena Jorret, don Braulio González, don Juan Villalonga, doña Margarita Amorós, doña Isabel Amorós, Juanito Villalonga Amorós, don Juan Ordinas, doña Margarita Roselló, don Juan Rullán, doña Andrea Valentí Urso, doña Isabel Blanes Tolosa, doña Antonia Blanes Tolosa, doña Juana Serra Moner, doña Josefa Blanes Serra, doña María del Carmen Blanes Serra, doña María del Pilar Blanes Serra, don Rafael Blanes Tolosa, doña Francisca Pujol y Pujol, doña Carmen Pol, Excmo. señora doña María Josefa Ripoll, doña María Josefa Sampol, don Francisco de P. Massanet, doña Francisca Sampol, señorita Catalina Massanet, señorita María J. Massanet, señorita María Francisca Massanet, señorita Victoria Massanet, don Jerónimo Massanet, don Pedro

corredor de los sepulcros. Rendido de cansancio me tendí en el suelo junto a mi preciosa carga.

Ésta no daba señales de vida. La fatiga, la agitación, y el terror me tenían en un estado de languidez extrema para el cuerpo, y de exaltación febril para mi mente. Soñaba despierto. Me parecía que el Padre José era un niño inocente, candoroso, bellísimo, cuya guarda me habían confiado. «Huye con él, me decían, de aquella ciudad que es presa de las llamas, incendiada por mano de sus propios hijos: huye y salva a esta criatura». Y yo fui. Yo no era un religioso, era un hombre como los demás. Yo volvía de trecho en trecho la vista hacia la ciudad incendiada; y una vez, al volverme hacia el niño, di un grito de horror. Un hombre con espada en mano me le había arrebatado, y el niño se había postrado a sus pies y abrazaba sus rodillas, diciendo que él había de ser su padre. El hombre de la espada se enterneció. Pero en esto se presenta otro hombre blandiendo su puñal. Ambos iban sin otro traje que calzones y camisa ensangrentados. En vano quiso el primero detener

444 LAS RUINAS

—Os lo prometo, Padre mío.
—Y procurarás salvar su alma, y si tiene hijos los amarás y educarás como si fuesen hermanos tuyos.

—Os lo prometo, Padre mío.
—La entrada bien la conoces, pero yo no te serviré si no quieres exponer al ludibrio de las gentes los huesos de nuestros hermanos.

—Lo sé, Padre mío.
—La salida... ¡Ay de mí...! Manuel, adiós... para siempre.

—¡Padre mío! respondedme.
Diciendo esto cogí entrambas manos de aquel venerable anciano.

Pero no me respondió.
—¡Padre mío! repetí.
—Tampoco me respondió.
A sus labios apliqué los míos.
Y aquellas bóvedas sepulcrales recogieron el último suspiro del hombre más virtuoso que he conocido.

CAPÍTULO XLIX

Ya no tengo Padre.—La última voluntad del Padre José.

Lo que por mí pasó en aquel momento doloroso no sé si acertaré a explicarlo. Catorce años había pasado al lado de aquel inimitable dechado de acciones bellas: catorce años durante los cuales puedo decir que no pensé por mí mismo, y que viví en una especie de éxtasis, lleno cada día de nueva admiración hacia mi ángel tutelar en la tierra. Yo le contemplaba entusiasmado por sus actos públicos y privados, por su caridad, por su unción inefable de sus palabras. Me parecía que no era posible hacer otra cosa mejor que las que él hacía, ni proferir palabras más dignas que las que de sus dulces labios fluían. Yo no necesitaba verle hacer milagros para llamarle santo. Bastábame oírle, seguir sus pasos, observar cómo sem-

448 LAS RUINAS

procurarás salvar su alma; si tiene hijos los amarás y los educarás como si fuesen hermanos tuyos.»

Lo que tiene de más bello el libro de Dios estaba incluido en estas palabras. Ellas eran el único testamento del Padre José, última voluntad incomparable en la cual me nombraba su albacea para hacer bien al que mal le tratara. Yo no debía faltar a la confianza que en mí había puesto. Su postrer suspiro le había depositado en mí, envuelto en la única cosa que poseía, en amor hacia sus enemigos. Yo no podía mostrarme indigno del cariño y de los cuidados que me había prodigado aquel varón ejemplar: yo tenía obligación estrecha de dar cumplimiento a su legado.

A los que le habían perseguido en retiro, arrancándole de los brazos de la soledad que tanto le agradaba, les debía amor.

A los que le habían acosado como una fiera, y habían jurado su muerte, yo les debía abrir mi depósito de cariño.

A los que habían incendiado su morada, y destruído con el hierro y el fuego los altares al pie de los cuales oraba, yo de-

Massanet, doña Carmen Quadrado Sancho, doña Francisca Mir, don Gabriel Ros, doña Antonia de Ros y doña María Forteza.

Del mar

Entradas Hoy ha llegado, procedente de Valencia, el vapor «Balear». Salidas Ayer salió para Ibiza y Alicante, el vapor «Isleño».

La campaña moralizadora

El Gobernador civil interino, señor Prat, al visitarle ayer, nos enteró de seis denuncias que le había formulado la policía contra otras tantas mujeres por exhibirse públicamente en contra de las disposiciones dictadas por el Gobernador propietario, señor Alonso Martínez.

Noticias militares

Licenciamiento y prórroga de licencias cuatrimestrales.—Se ha dispuesto que marchen con licencia limitada todos los individuos de los cuerpos de este Distrito que hayan entrado en el tercer año de servicio.

Se prorrogan hasta fin de Septiembre y próximo las licencias cuatrimestrales, que en la actualidad se hallan disfrutando los individuos a quienes fueron anteriormente concedidas.

El general Pérez Clemente.—Ayer el Teniente General don Francisco Pérez Clemente hizo entrega del mando militar superior de este distrito.

De la Capitanía General de Baleares ha quedado encargado interinamente el General Gobernador Militar de Menorca don Germán Brandais Eicheauf y del despacho de los asuntos de la misma el Gobernador Militar de esta isla, don Enrique Barreiro del Riego.

Del Gobierno Militar de Mallorca ha quedado encargado interinamente el Coronel del Regimiento de Infantería de Palma don José de Nouvilas de Vilar.

Libertad condicional.—Le ha sido concedida al conserje de la Penitenciaría de Mahón M. g'n Soier Trobat.

Apto para el ascenso.—Lo ha sido declarado cuando por antigüedad le correspondía el teniente coronel de infantería don Juan Tur Palau.

Destinos.—El veterinario segundo don José Gil Toda, del Escuadrón de Cazadores de Mallorca, al grupo de fuerzas regulares indígenas de Lerache, 4; y el veterinario tercero don Miguel Sáenz de Pipanó del tercer regimiento montado de Artillería al Escuadrón de Cazadores de Menorca, en calidad de veterinario segundo.

En la Audiencia

La vista de ayer Ayer se celebró en esta Audiencia la vista de la causa instruida en el Juzgado de la Catedral contra Sebastiana Riera Cerdá. Representó el Ministerio público el teniente fiscal, don Manuel González, quien pidió para la procesada un veredicto de culpabilidad.

Un banquete

En el «Hotel Victoria» se celebró ayer tarde un banquete con que los empleados del Ayuntamiento obsequiaron a su compañero don Domingo Riuort por haber obtenido, tras brillantes oposiciones, la Cátedra de Ciencias Físico-Naturales de la Escuela Profesional de Comercio de esta ciudad.

Se asoció al acto, enviando los cigarrillos, el Alcalde, señor Alemany. Después del banquete, durante el que reinó la mayor cordialidad, hicieron uso de la palabra el secretario del Ayuntamiento, don Benito Pons, y el oficial letrado, don Antonio Pujol, quienes felicitaron al señor Riuort por su triunfo, abogando, al propio tiempo, para que persista el compañerismo entre los funcionarios municipales.

El señor Riuort pronunció breves frases agradeciendo el homenaje.

Monumento al Obispo Sr. Campins, en Lluch

Continuación de la lista de Porraeras: Doña Margarita Oliver, 0'10 pesetas; doña Catalina Picornell, 0'15; don Bartolomé Picornell, 0'15; don Miguel Sitjar, 0'10; doña Catalina Sampol, 0'10; doña Juana Ana Coll, 0'10; don Matías Servera, 0'10; don Rafael Picornell, 0'15; don Guillermo Picornell, 0'15; doña Angela Nicolau, 0'15; don Guillermo Barceló, 0'15; doña Catalina Noguera, 0'15; don Juan Picornell, 0'10; doña Catalina Mora, 0'10; doña Carmen Barceló, 0'10; don Monserrate Matas, 0'15; don Juan Matas, 0'15; don Bartolomé Matas, 0'15; doña Antonia Feliu, 0'10; don Bartolomé Binimelis, 0'10; don Antonio Sagreras, 0'10; don Francisco Grimalt, 0'10; don Bartolomé Juliá, 0'10; don Juan Font, 0'05; don Gabriel Barceló, 0'10; don Jaime Martorell, 0'05; don Nadal Picornell, 0'05; don Miguel Veny, 0'10; don Poncio Ripoll, 0'05.

Don Juan Bisquerra, 0'10; don Sebastián Ximelis, 0'10; don Rafael Barceló, 0'10; don Bartolomé Barceló, 0'10; don Guillermo Juan, 0'05; don Pedro Veny, 0'05; don Bartolomé Metiá, 0'20; don Antonio Salleras, 0'10; don Miguel Sagreras, 0'05; don Sebastián Ferrá, 0'05; don Cosme Sagreras, 0'05; don Pablo Verdera, 0'05; don Onofre Juliá, 0'05; don Juan Juliá, 0'10; don Antonio Barceló, 0'05; don Miguel Moll, 0'10; don Guillermo Salleras, 0'10; don Jaime Sorell, 0'05; don Juan Picornell, 0'20; don Juan Gornals, 0'10; don Antonio Feliu, 0'05; don Juan Feliu, 0'05; don Miguel Roig, 0'05; don Bartolomé Serra, 0'10; don Antonio Morlá, 0'05; don Gabriel Veny, 0'10; don Antonio Barceló, 0'10; don Jaime Cerdá, 0'05; don Juan Piña, 0'05.

El conflicto del arroz

El Gobernador civil interino, señor Prat, nos manifestó ayer que había dirigido un cuarto telegrama al Gobernador de Valencia, en vista de que aún no había recibido contestación a otros tres anteriores, encareciéndole autorizara el embarque de arroz para Palma, en atención a que dicho artículo escasea grandemente en esta isla.

Confía el señor Prat en que el Gobernador de Valencia autorizará tales envíos, en atención a la escasez de arroz que ya se nota en esta isla.

El Alcalde, señor Alemany, recibió ayer los siguientes telegramas: Del Sr. Conde de Salient: «Dad se orden al Gobernador de Valencia para que autorice el embarque de arroz para esta isla, bajo ciertas restricciones que eviten exportación a otros puntos».

De D. Alejandro Rosselló: «No creo haya inconveniente para surtir se arroz de Valencia; pero los pedidos deben ajustarse a la circular dictada por el Ministro de la Gobernación. A este efecto convine conferencia V. S. con el Gobernador, y, si encuentra alguna dificultad, sirvase telegrafarme, que para mí es asunto capital el abastecimiento de esa provincia y una satisfacción complacer al Ayuntamiento de su digna presidencia».

El señor Alcalde, en vista del anterior despacho, se entrevistó con el señor Gobernador civil interino, a quien dió cuenta de los despachos recibidos. El señor Prat expuso al Alcalde su extrañeza por la falta de consideración que representaba no haber contestado el Gobernador de Valencia a cuatro telegramas suyos en que se interesaba por la cuestión del arroz. Sin embargo, le ofreció telegrafiar nuevamente en réplica de que autorizara el embarque, por el primer correo, de las partidas de arroz que se tienen compradas en la Ciudad de Turia.

AVISO IMPORTANTE

La reducción que, a causa de la escasez de papel, se ven obligados a introducir los diarios locales en el número de planas que hasta ahora han venido publicando, nos impone la necesidad de advertir a nuestros corresponsales y a cuantas personas y entidades nos envían originales, que deben, de hoy en adelante, procurar reducir todo lo posible la extensión de sus escritos, citándolos a lo más esencial; pues, de lo contrario, nos veremos obligados, o bien a dejarlos de publicar, o bien a darles la forma ceñida reclamada por la escasez de espacio.

Esperamos que tal advertencia será atendida.

La Madre Provincial de las Hermanitas

Desde hace varios días se encuentra en esta ciudad la Muy Rda. Buena Madre Margaritá, Madre Provincial de Cataluña y Baleares de las Hermanitas de los Pobres.

Viene acompañada de su secretaria. Su viaje tiene por objeto practicar la visita a la Residencia de esta ciudad.

La Provincial permanecerá en Palma unos 15 días.

Notas de Sociedad

El general Pérez Clemente Según noticias, el próximo domingo embarcará para Barcelona, acompañado de su distinguida familia, el que hasta ahora ha sido Capitán general de esta Región, Excmo. Sr. D. Francisco Pérez Clemente.

Se dirigirá a Mataró, donde residirá.

Ascenso y traslado

Ha sido ascendido a la categoría superior inmediata, y trasladado, de Administrador, a la Aduana de Cáceres, nuestro paisano y amigo el digno Administrador principal de la Aduana de Palma, don Luis Herreros.

Felicitemos al señor Herreros por su ascenso, aunque lamentamos la separación a que le obliga.

Nombramiento

D. Francisco Verdera Riquer ha sido nombrado veterinario de la Estación sanitaria del puerto de Mahón.

De viaje

Ayer salió para Ibiza y Alicante, en el vapor «Isleño», don Vicente Sagesse.

La Visita Pastoral

El Obispo en la misa de «San Fe» Hoy el Ilustrísimo señor Obispo bendice solemnemente y coloca la primera piedra de una iglesia que se ha de edificar en terrenos denominados de «Can Horrac», cerca de la mina de «San Fe» propiedad del señor Palou, y en el punto más culminante de dicha finca.

El sacerdote Rdo. señor Palou, en su afán incansable de edificar una pequeña iglesia en lugar más céntrico y cómodo para los numerosos mineros y multitud de habitantes de aquella barriada, ha gestionado del señor don Joaquín Gual de Torrella la cesión de todo el material apto de la derruida colonia de San Luis, y el propietario de la mina y de la nueva cementera don Sebastián Vilanova, ha ofrecido todo el cemento necesario y todo su valioso apoyo, para la fundación.

Además de haberse establecido la devoción de las capillitas de la Sagrada Familia, unos cuarenta niños de ambos sexos asisten todos los domingos y fiestas a la misa y al catecismo en Sa Tria, algunos viniendo de más de una hora lejos.

Procedente de Alcudia, llegó en su auto el Sr. Obispo a las cuatro y media, acompañado de su capellán de honor Sr. Bonet, del secretario de visita Rdo. Sr. D. Jorge Frau y del Económico de Alcudia D. Juan Enseñat.

Le saludan a su llegada y besan el anillo pastoral el Rdo. Cura Párroco de La Puebla, don Juan Pujol y los sacerdotes don Gabriel Aguiló, don Antonio Aguiló y don Antonio Palou, don Joaquín Gual de Torrella con su hijo don Jacinto, el médico don Jaime Comas, y el ingeniero Sr. D. Bartolomé Comas, estos últimos con «autos» generosamente ofrecidos.

Le saludan, también, el médico don Sebastián Matheu con su señora doña Juana, el médico don Guillermo Torres, los abogados don Gabriel Comas y don Sebastián Torres, el veterinario don Rafael Barceló, los propietarios don Pedro Siquier y don Eleuterio Marqués con sus señoras hijas, y los ochocientos mineros, mientras silba clamoroso el motor de la mina y se repiten incesantes las salvas y los morteretes.

Por entre pinos, banderas y palos adornados con arroyos y entre dos hileras de sencillos lugareños se dirige su Ilustrísima al lugar de la bendición. Apartrinan la religiosa ceremonia el propietario de la mina D. Sebastián Vilanova con su señora esposa, quien obsequió generoso a los concurrentes con un lunch espléndido. La niña Teresa Collet y el niño Gabriel Pastor saludan al Prelado con ternos y sendos discursos de gracias y de bienvenida, a los cuales contesta su Ilustrísima diciendo que si con sumo gusto ha bendecido y puesto la primera piedra, con mayor satisfacción, si cabe, bendecirá la nueva iglesia que se va a edificar para bien de los obreros, alegando la razón de que si el Obispo y el sacerdote se debe a todos indistintamente, con mayor motivo se debe al desvalido y al pobre hijo del trabajo. Una salva de aplausos corona las palabras del Sr. Obispo.

Quien supiera idealizar podría describir, por no lejana fecha, la pequeña aldea de Vilanova, arriada a la ladera del monte, aldea de gente sencilla y morigerada, con su esbelto campanario que domina el verde pinar y con su sonora campana que al atardecer y al toque del Ave María mezcla su argentina voz con el murmullo de la brisa y el balido de las ovejas y el eterno gotear de la fuente de Son Fe.

El inteligente fotógrafo don Agustín Hernando ha impresionado algunos clichés.

A continuación el Rdo. Prelado visita la artística iglesia de «Sa Tria» con su variada exposición de ornamentos, en donde llaman la atención quince hermosas casullas y dos ricos pendones.

La Puebla, 24 de Mayo.

Boletín Religioso

MAÑANA

Santos.—San Felipe Neri, fundador.

—Ayuno con abstinencia de carne.

Cuarenta Horas.—Concluyen en San Felipe Neri, en honra del Santo Titular.

Se celebrarán misas rezadas desde las cuatro y media hasta las diez, siendo la exposición a las seis, a las diez Tercia y Misa mayor, cantándose la partitura Pontificalis del Maestro Perosi y predicando el panegírico del Santo el Rdo. don Sebastián Esteve, Cura Párroco de Binisalem; por la tarde, a las seis, Vísperas solemnes; al anochecer Rosario, la devoción del Mes de María, el sagrado Trisagio, Te-Deum y solemne reserva de S. D. M.

Se gana indulgencia plenaria. Continúan en el Socorro, dedicadas a la Virgen de los Desamparados: Exposición a las seis y media y misas rezadas; al anochecer, Rosario, Mes de María y reserva de S. D. M.

Cuarenta horas fuera de turno

Empiezan en el Oratorio de la Virgen de la Bonanova en honra de la Venida del Espíritu Santo: Exposición a las nueve, seguidamente se cantará Tercia; a las diez Misa cantada; por la tarde a las cinco, Matines, Mes de Mayo, Coronita y reserva de S. D. M.

Empiezan en la parroquia de Establiments consagradas a la Venida del Espíritu Santo: A las nueve exposición y Misa mayor; por la tarde a las cinco Vísperas cantadas, y a las siete y media ejercicio del Mes de Mayo y reserva de S. D. M.

Visita.—A Nuestra Señora de la Paz en San Jaime.

Sueltos y noticias

Embarque de ganado En Mahón han sido embarcadas para Barcelona 29 reses vacunas.

Minas

Don Bernardo Garau y Cánaves ha presentado en este Gobierno de provincia una solicitud de registro de veinte pertenencias de mineral de hierro con el título de «Garau» en el paraje nombrado «La Cudia», del término municipal de Mahón.

Destinos civiles

He aquí la relación nominal de los sargentos en activo de esta procedencia y licenciados de todas clases que han sido significados para los destinos que se expresan, por haber resultado con más años de servicios y mejores condiciones que los demás aspirantes que los solicitaban.

Ayuntamiento de Ciudadela (Baleares), Macero 2.º, con 300 pesetas, Cabo Antonio Gordiola de Incógnitos.

Idem. de Andraitx (Baleares), Peón caminero encargado del camino del Cementerio y sepulturero, con 502'32 pesetas, soldado José Mari Guasch.

Reses sacrificadas

Ayer fueron sacrificadas en el Mataró cuatro reses vacunas y 103 corderos.

Leñero multado

El señor Alcalde castigó ayer con una multa a un vendedor de leche por expender su mercancía aguada.

Explosivos

El vapor correo de Barcelona trajo ayer 96 cajas de explosivos.

Cada nuevo dentífico que nace, es un nuevo laurel que añade a su corona el «Licor del Polo». Frasco 1'50 Ptas.

GRAN OCASIÓN

(Por poco tiempo)

Para comprar muy barato

Objetos para Regalos, abanicos, Lámparas eléctricas y otros artículos prácticos Calle Brossa —EL ÁGUILA

Obras y opúsculos

Vida de la Beata Catalina Thomás.

—Un tomo: 1 peseta.

Contarelles d'En Jordi des Recó.

—Un tomo: 2'50 ptas.

Aplec de Rondayes mallorquines.

—Siete tomos.—Precio por tomo: 2 ptas.

Mi Divino Tesoro.—(Opúsculo).—10 cént.

Manual de la Entronización del Corazón Delfico de Jesús en el Hogar.

—Precio: 50 cént.

Compendio de la Vida del Bienaventurado Ramón Lull.—Precio: 50 cént.

Historia de Manacor.—Precio: 1 pta.

Devocionario Litúrgico, 65 cént.

Novena de Ntra. Sra. del Carmen, por el R. D. Mateo Gelabert, Pbro.

Horas serias, aplech de poesías per don Bartomeu Ferrá.—50 cént.

Estampas del Sagrado Corazón, La Inmaculada, San José, San Antonio Abad, La Sagrada Familia y Santa Bárbara, con y sin gozos.—Precios, según tamaño.

Gran surtido de estampas en colores

Para los pedidos dirijanse a la imprenta

La Esperanza

Lonjeta, 11 y 15—PALMA—Apartado, 11

CIGARRILLOS

MURATTI

Una tacita de CAFÉ

LLOFRIU después

de las comidas, favorece

maravillosamente la

DIGESTIÓN.

VERANEANTES Instalaciones Eléctricas Económicas EL ÁGUILA—BROSSA, 30

Rayos X Electricidad médica en todas sus formas Rayos ultravioletas—Radium Instituto Sureda

Instalación de primer orden José Sureda Massanet Médico ginecólogo DANÚS, 4 De la

Gas y electricidad FABRICA DE LAMPISTERIA de Bartolomé Fuster Plaza del Rastrillo, 8, y Colón, 4 Instalaciones eléctricas, bombas, Motores y Pararrayos. Compras de plomo, zinc, cobre y más metales viejos.

Curación de la To PASTILLAS J. MIRÓ Espectorantes y calmantes de la Farmacia y Laboratorio de J. M. abierta toda la noche. Colón, 22, Per

Recuerdo de la Santa M mandada predicar en todas las parroquias de Mallorca por el Ilmo. y P. Prelado en preparación a su visita Pastoral.

Con este título acaba de imprimir esta imprenta una oportuna hoja que dudamos es una de las más precisas que con motivo de misiones se han publicado, toda vez que lleva como la sagración oficial de la Santa Iglesia haberse publicado de orden de S. S. Papa Pío X de S. m. en el Acta A. S. Seguros de que los señores Párrcos querán adquirirlo hemos hecho un tiraje y por esta razón podemos dar infimo precio de 3 pesetas el millar. Esta hoja, si así lo desean los señores Párrcos, puede servirse en mallorquín. Para los pedidos en la imprenta Esperanza, Lonjeta, 11.

Academia Saiz Preparación para carreras militares bachillerato, Informes: calle de Per 150-2.º

ESTOMAGO Curación del 98 por 100 de las enfermedades del estómago hechas con el Estómago de Saiz de Carlos. Lo reconocen los médicos de las cinco partes del mundo. Tonifica, ayuda a las digestiones, abre el apetito, quita el dolor y cura la

DISPEPSIS las acedias, vómitos, vértigo, tinnitus, indigestión, flatulencias, dilatación y úlcera del estómago, hipercloridria, gastritis gástrica, anemia, clorosis con dispepsia; quita los cólicos, quita la diarrea disenteria, la fetidez de las deposiciones y es antiséptica. Purifica el estómago e intestinal, el enfermo come más, digiere mejor y se nutre. Cura las diarreas, los niños en todas sus edades.

De venta en las principales farmacias de España y Francia, 30, Mahón. En cada botella se envía el prospecto.

442 LAS RUINAS el brazo del segundo, porque vi el puñal salir enrojecido del pecho de aquella inestable criatura. Corrí hacia el niño desolado, y tenté su herida, y quise con mi calor restañar su sangre, y volverle a la vida que parecía querer abandonar. Yo le cubría de besos, le llamaba mi única esperanza y consuelo en la tierra, y le suplicaba con llanto que no me dejase en la soledad y el abandono. La voz tierna y dolorida del Padre José me volvió en mí, pues a él estaba abrazando en mi delirio. —¿En donde estamos? me decía: ¿qué obscuridad es ésta? ¿qué rumor resuena sobre nuestras cabezas que no parece sino que esta morada se viene abajo? ¿Quién eres tú, cuyas lágrimas ardientes siento correr por mis mejillas? —¡Padre mío! —Manuel, tu voz me suena bien, pero tus sollozos me dan pena. ¿A donde me has conducido, hijo mío? —Al corredor de los sepulcros: ¿qué puedo hacer para volveros a la vida? —Dios te ha inspirado. Este es el lugar de descanso que para mi cuerpo deseaba.

443 DE MI CONVENTO Parecía que el abatimiento, y senso la desesperación habían de hacer presa en mi alma; y, sin embargo, no fué así. Puse mi frente sobre la frente de aquel hombre que ya no pensaba; mi boca sobre la boca de aquel hombre que ya no hablaba; y mi corazón sobre el suyo que ya no latía. Todavía estaba caliente. Y me pareció que este resto de calor me penetraba, me vivificaba, me inspiraba. Yo quería arrebatar a su espaciosa frente la facultad de pensar cosas sublimes y a su boca el dón de expresarlas con delicadeza y con dulzura, y a su corazón el tesoro de sentimientos puros que encerraba. «Dame tus pensamientos decía yo a aquel cadáver, dame tus palabras, dame tus latidos generosos. ¿Cómo he de vivir separado de ti, ni cómo daré un paso si no te veo delante de mí? ¿Qué he de hacer y cómo he de portarme, ángel mío, lejos de tí? Y con mis lágrimas regaba aquel semblante inanimado, y con mis brazos estrechaba contra mi pecho aquellos restos. Entonces creí oír resonar todavía en mis oídos sus últimas palabras: «Amarás a mi asesino como yo le amo»

444 DE MI CONVENTO braba la paz en las familias, y la satisfacción en los corazones, y cómo hacía brotar el llanto de unos ojos ya casi vidriados. Yo no hacía nada, que él antes que yo no lo hubiese hecho; y si alguna buena inspiración me daba el cielo, no bien acababa yo de concebirlo cuando él la había ya puesto en obra. Júzguese, pues, cómo quedaría teniendo a mis pies, bañado en su propia sangre, exánime, al único hombre que en la obscuridad de la vida me había tomado de la mano, y me conducía paso a paso con seguridad por entre mil derrumbaderos... Junto a mí acababa de apagarse para siempre la luz de mi existencia. —¡Ya no tengo Padre dije con voz alterada por los sollozos que no pude reprimir. —¡Ya no tengo Padre! me pareció que repitieron dos veces los ecos de aquellas fúnebres arcadas, como si las paredes mutuamente se rechazasen y devolviesen aquella voz humana, a cuyo sonido no estaban acostumbradas. —¡Ya no tengo Padre repetí cayendo sobre aquel cuerpo del cual se iba apoderando ya la frialdad del sepulcro.

445 LAS RUINAS —Pero Dios os restituirá las fuerzas, porque tras la borrasca puede venir la bonanza. —Los días de bonanza han llegado ya para mí. La borrasca que oyes silbar desencabada encima de nosotros ya no turbará ni mi descanso. —Por compasión no me habléis así Padre mío, que me despedazáis el alma. —Valor en Dios, te dije, cuando teníamos a nuestros pies la tempestad y las llamas. Valor en Dios, te repito, ahora que el infortunio y la tormenta están sobre nosotros. Valor en Dios, que si te conserva, para algo te conservas. Oyéme, y recoge bien mis palabras, no sea que el eco las lleve a algún rincón en donde se pierdan. —Os escucho, Padre mío. —Las catecumbas tienen una entrada, y tienen también una salida. Por ella puedes salvar nuestras reliquias, toda vez que el cielo... —Continuad, Padre mío, que ya os escucho. —Dame la mano, Manuel; prométeme que si llegas a conocer a mi asesino, le amará como yo le amo.

CONFERENCIAS TELEGRÁFICAS

(SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA)

La guerra mundial.—La nota de España sobre el "Patricio"; no fué rectificada.—La manifestación neutralista del domingo: Burell dice que no la autorizará.—58 sociedades obreras de Barcelona acuerdan proseguir la campaña en favor de la neutralidad.—¿Próxima ofensiva contra Italia?—¿125.000 franco-ingleses al frente italiano?—Una escuadra de los aliados en aguas de Barcelona.—D. Jaime de Borbón en Austria: aprobando la neutralidad de España.—Estados Unidos deniega los pasaportes a los socialistas para asistir al Congreso de Stokolmo.—El Almirantazgo inglés confirma el hundimiento del transporte "Transilvania"; 414 víctimas.—Reforma de la Ley electoral inglesa.—"Raid", de aviones alemanes en Inglaterra.—Llegada a Washington de la misión italiana.—Suspensión de envío de tropas portuguesas a Francia.—El general ruso Alexief declara que el empuje del ejército moscovita ha decaído visiblemente.—Comunicados oficiales.—Otras noticias

DESDE MADRID

Madrid, 25 (1'00)

La nota de España a Alemania sobre el "Patricio".—No ha habido rectificación. La manifestación neutralista del domingo.—Conferencia.—Habían García Prieto y Burell

Los periodistas interrogamos al jefe del Gobierno, señor García Prieto.

Este nos negó que haya sido rectificada la nota enviada a Alemania sobre el caso del "Patricio".

Lo ocurrido fué que, por errores en la transmisión, solicitaron aclaraciones de Berlín.

Las aclaraciones, nos dijo el señor García Prieto, fueron hechas, y dadas sin rectificar los conceptos del documento.

Y añadió: «Aunque el Gobierno hubiera tenido el propósito de rectificar, no habría sido posible, porque, además de conocer la nota la embajada alemana, la conocían también otras cancillerías.»

Refiriéndose a la manifestación neutralista proyectada para el domingo a fin de contrarrestar el mitin intervencionista, nos dijo el jefe del Gobierno que no tiene ninguna noticia oficial a este respecto, ignorando también si se ha pedido permiso para llevarla a cabo.

Añadió que rogará a los organizadores que la aplacen para otro día, a fin de evitar trastornos y alteraciones de orden público.

Terminó el jefe del Gobierno sus manifestaciones diciéndonos que había conferenciado con el embajador de Portugal en Madrid, señor Vasconcellos.

El Ministro de la Gobernación, señor Burell, a quien interrogamos también acerca de la proyectada manifestación neutralista, nos indicó que no está en manera alguna dispuesto a autorizarla. Reunión de sociedades obreras.—Pro neutralidad y contra los lerrouxistas

De la ciudad condal comunican que se llevó a cabo una reunión de 58 sociedades obreras, acordándose proseguir la campaña pro neutralidad.

Se celebran mítins invitando a una reunión magna y atacando a los lerrouxistas por haberse vendido a los aliados. ¿Ofensiva contra Italia?—125 000 franco-ingleses al frente italiano

El periódico "El Día" recoge el rumor de que se prepara una gran ofensiva austro-alemana contra Italia.

Dice que, debido a esto, han marchado al frente italiano 125.000 soldados franceses e ingleses.

Atribuye a ello el cierre de las fronteras, ante la necesidad de concentrar todos los trenes para el transporte de las tropas.

En aguas españolas

Dicen de Barcelona que ha pasado por aquellas aguas una escuadra aliada. D. Jaime en Austria.—Aprueba la neutralidad de España

«El Correo Español» publica un despacho de Viena relativo a D. Jaime.

En él se dice que éste goza de buena salud y que continúa en el castillo de Frostdorf.

Añade que está satisfechísimo de la neutralidad de España en esta terrible guerra que destroza a Europa.

La colonia española que habita con el caudillo sigue también, según dice el despacho, sin novedad.

Parte oficial francés

París.—Se ha publicado el acostumbrado parte oficial de la tarde:

Dice así:

«Rechazamos sangrientos ataques del enemigo contra la meseta de Vandera.

Causamos a los alemanes grandes pérdidas.

En Miconsvillers ha habido cañoneo.

En el resto del frente no ha habido nada digno de mencionar.»

Estados Unidos se niegan a dar pasaportes a los socialistas para que asistan al Congreso de Stokolmo

Washington.—El Ministro de Estado se ha negado a conceder pasaportes a

socialistas que los habían solicitado para asistir al Congreso socialista próximo a celebrarse en Stokolmo.

Funda el Ministro la prohibición en la Ley que castiga en 25 000 pesetas a las personas que se oponen a las determinaciones del Gobierno.

El Congreso constituyente ruso

Petrogrado.—Se ha inaugurado el Congreso constituyente.

Lo preside el Sr. Milukoff.

Este fué ovacionado.

Comunicado oficial alemán

Koenigwusterhausen.—(Radiograma de la madrugada).—El Gran Cuartel general alemán transmite el siguiente comunicado oficial de la tarde:

«Ha habido cañoneo en el Scarpa, y al Sur de la carretera Cambrai Bapaume-San Quintín.

El cañoneo ha sido intensísimo en el camino de las Damas, en Craye y en Craonne.

Rechazamos a los franceses, que sufrieron una derrota, al Oeste de la Granja de Freidmon, en el molino de Vanciere y en Monte Invierno.

Ha habido cañoneo entre Varey y Suippes.

Penetramos en las posiciones francesas de Apremont, haciendo 28 prisioneros, y cogiendo, además, tres lanzaminas.

Derribamos diez aparatos enemigos y dos globos cautivos.

En los días 21 y 22 perdieron los enemigos cinco aviones.

En el frente de batalla oriental y en la Macedonia no ha habido nada digno de mencionar.

El segundo aniversario de la guerra italiana

—Lo que dice la Prensa de Roma

Roma.—La Prensa de esta capital comenta el segundo aniversario de la entrada de Italia en la guerra.

Hacen resaltar los diarios romanos la cooperación que aportaron los italianos a los aliados.

Elogian al generalísimo Sr. Cadorna, que, según dicen, ha tenido enormes éxitos y ha sabido siempre atacar para aligerar los otros frentes.

Termina la Prensa diciendo:

«Italia tiene confianza en la victoria. Por eso lucha hasta el final.»

Más sobre el mitin intervencionista.—Una reunión

Ayer tarde se reunieron los diputados de las izquierdas para ultimar los detalles sobre la organización del mitin del domingo.

Parte oficial italiano

Coltano.—(Radiograma).—El Alto Mando italiano transmite el siguiente parte oficial:

«Después de gran preparación con la artillería, atacamos contra las posiciones enemigas, que se hallan fortificadísimas, comprendidas desde Castragravissa hasta Garatolo.

Ejercimos gran presión, que resultó eficazísima, contra el ala izquierda del enemigo.

Después de ocupar las posiciones situadas entre Castragravissa y Voscomio, nos apoderamos de Jamilo y de las alturas del Este de Pietranoska.

El enemigo, en dicho sitio, reaccionó, contraatacando violentísimamente, aunque de manera ineficaz.

Hicimos nueve mil prisioneros, figurando entre ellos trescientos oficiales.

Los aviones italianos cooperaron eficazmente a la acción de nuestras tropas.

En Gortizia y en Santam se han librado sangrientos combates.»

Del Diario Oficial francés.—Sobre el hundimiento del "Mar Mediterráneo"

El Diario Oficial francés publica un aviso indicando que los interesados en las mercancías que iban facturadas a bordo del vapor español "Mar Mediterráneo", que fué hundido, deben presentar sus reclamaciones antes del quince de Julio.

De esta mañana

Madrid, 25 (5'30)

El hundimiento del transporte "Transilvania".—414 víctimas

Poldhu.—(Radiograma de la madrugada).—El Almirantazgo inglés anuncia que el día 4 de Mayo fué hundido en el mar Mediterráneo el transporte inglés "Transilvania".

Perecieron el capitán y 413 hombres.

Las víctimas, en mayoría, eran soldados.

Noticia inexacta

Nauen.—Es inexacta la noticia, propagada por los aliados, referente a que Alemania ha reclutado, en la población belga y de Luxemburgo, a los hombres comprendidos entre las edades de 15 a 65 años.

Son fantásticas estas deportaciones de que se habla.

Un rumor

Nauen.—El periódico "Atlas", de Amberes, pregunta la exactitud del rumor según el cual las autoridades belgas han pignorado los bancos y ferrocarriles de Bélgica a un Sindicato de capitalistas norteamericanos.

La reforma electoral en Inglaterra

Londres.—La Cámara de los Comunes ha aprobado, en la segunda sesión, el proyecto reformando la actual ley electoral.

El proyecto se aprobó por 329 votos contra 40.

La industria rusa y la revolución

Koenigwusterhausen.—En Rusia la producción de la industria ha disminuído en un 25 por 100 desde que estalló la revolución.

Los pesqueros holandeses

Koenigwusterhausen.—Los vapores holandeses que se dedican a la pesca han suspendido sus faenas por la noche.

Raid de aviones alemanes sobre Inglaterra.

—Víctimas y daños

Londres.—(Oficial).—Cuatro aviones alemanes planearon ayer sobre los condados orientales.

Los aviones arrojaron gran número de bombas.

El mal tiempo les dificultó las observaciones. Nuestros aviones les persiguieron, pero los alemanes consiguieron escapar entre las nubes.

A causa de las bombas arrojadas hay varias víctimas. Además se han notado grandes destrozos en campos y edificios.

Los rusos en Francia

Berlin.—Se ha recibido un radiograma oficioso diciendo que un destacamento ruso al que el alto mando francés obligó a luchar en primera línea en la última ofensiva, donde atacó valientemente, se ha retirado, sin más trámites, de las posiciones que le habían sido confiadas.

Un regimiento francés que tenía que relevar a las tropas moscovitas el día 20 de abril encontró abandonadas las posiciones.

Esto ha demostrado que los rusos se niegan a luchar por los intereses anglo-franceses.

El hijo de Taft

Lyon.—El hijo del ex presidente yanqui Taft ha rechazado el título de oficial que se le había ofrecido.

Se ha alistado, como simple soldado, en unión de 25 estudiantes de la Universidad de Jalel.

Parte oficial francés

París.—Se ha facilitado a la Prensa el siguiente parte oficial de la noche:

«No ha habido nada que señalar en todo el frente, excepto lucha de artillería en el molino de Vaulcère, en la meseta de California y en Chevreux.»

En la noche anterior nuestros aviones arrojaron 2 200 Kilos de proyectiles sobre la región de Rothels.

Manifestaciones de Viviani.—Los Estados Unidos y los aliados

París.—M. Viviani ha hecho declaraciones sobre el viaje de la misión franco-inglesa a los Estados Unidos.

Se ha mostrado encantado del viaje,

por ello no se puede resolver de golpe; pero el Gobierno hará, por lo menos, que se mantengan los precios tasados.»

Refiriéndose el problema del trigo, nos dijo que aun no lo tenía resuelto; pero que si iba en buen camino de resolución.

En cuanto a transportes y carbón, nos dijo que debemos mirarnos en los espejos de Francia y Portugal.

El Gobierno, terminó, resolverá en cuanto pueda todos los conflictos que están en relación con los viveres.

Consejo en Palacio

Madrid, 25 (2'10)

El discurso del Presidente

Se celebró Consejo de Ministros en Palacio.

Lo presidió S. M. el Rey.

El jefe del Gobierno, señor García Prieto, pronunció el acostumbrado discurso, sin ninguna nota saliente.

Consejo.—Indulto de un soldado

Después del Consejo los Ministros celebraron Consejo.

El señor Burell nos manifestó que fué para acordar el indulto de un soldado que desertó, estando de centinela en Tetuán, y marchó a Tánger, donde se le detuvo.

El suceso ocurrió en 1915.

Movimiento obrero

Madrid, 25 (1'00)

Anuncio de huelga general.—Un manifiesto

Los delegados obreros suscribieron un manifiesto decretando la huelga general sin plazo fijo.

El documento ha circulado por las sociedades obreras.

Dice que, como el Gobierno no ha atendido satisfactoriamente las reclamaciones sobre abaratamiento de las subsistencias y crisis del trabajo, debe declararse la huelga general y trabajar para que constituya un éxito.

Los obreros de Barcelona

Dicen de la ciudad condal que los obreros han acordado no cesar en su campaña hasta que sea trasladado el jefe de policía, señor Martorell.

Se nota en Barcelona gran agitación obrera.

El conflicto del papel

Madrid, 25 (1'00)

Urgoiti hablará en el Ateneo.—El descanso dominical: carta del Sindicato de Tipógrafos a la Prensa

El representante de la Papelera Española, señor Urgoiti, ha dirigido una carta al Ateneo pidiendo que le sea cedido a fin de hablar en él y contestar a los cargos que se le han formulado por el asunto del papel.

Suplica que reclamen todos aquellos que hayan de hacerlo, a fin de poder contestarles.

El Sindicato de Tipógrafos y similares de Madrid ha dirigido también una carta a la Prensa, sosteniendo que la medida más acertada es la que dispone que los periódicos dejen de publicarse los domingos.

Dice que esto, además de resolver el problema, debe hacerse porque es justo, humano y cristiano que se santifique el día, cumpliéndose el precepto de descanso dominical.

Añade que la Prensa debería ser la primera en cumplirlo, para dar ejemplo.

Política

Madrid, 25 (1'00)

Romanones llega a San Sebastián.—Manifestaciones del ex-jefe del Gobierno

En el expreso llegó a San Sebastián el Conde de Romanones.

Le recibieron las autoridades.

En automóvil marchó a Oyarzum.

El ex jefe del Gobierno expresó su creencia de que nada ocurrirá durante este verano.

En todo caso, dijo, serán cosas extraordinarias que vengan del exterior.

Manifestó que este Gobierno se ha afianzado en el Poder y que cree que se abrirán las Cortes.

Y nos añadió:

«La cuestión es complicadísima y

Afirmó que apoya a este Gobierno como hubiera apoyado a cualquier otro de su partido.

Negando un traslado

El Ministro de Instrucción Pública, señor Francos Rodríguez, ha negado que pensara trasladar al señor Royo Vilanova de la Camisaria General de Seguros.

Expresó que se halla muy satisfecho de la gestión de dicho señor en su cargo.

Conferencia

Han conferenciado extensamente los señores Alvarado y Gimeno.

Noticias varias

Madrid, 25 (1'00)

Una detonación en el Congreso.—Alarma

En el Salón de conferencias del Congreso se produjo una detonación, cayendo del lucernario multitud de cristales.

El estampido se oyó desde todas las dependencias, produciendo gran alarma. No se sabe a que atribuirlo.

Prensa Asociada

La Bolsa

Madrid, 25 (1'00)

Cotización de ayer

Interior contado	73'65
Amortizable 5 por 100	91'75
Amortizable nuevo	84'00
Banco de España	452'50
Compañía Tabacalera	000'00
Francos	78'40
Libras	21'59
Exterior	82'80

DESDE BARCELONA

Notas catalanas

Barcelona, 25 (3'30)

La frontera de Francia

Ayer se abrió nuevamente la frontera de Francia.

Se reanuda el servicio de trenes.

Reunión

Anoche Lerroux reunió a las personalidades del partido.

La reunión tenía por objeto tratar del mitin intervencionista del domingo próximo.

Los obreros de Cataluña contra la intervención en la guerra

Con los sellos de 35 sociedades obreras se ha recibido en los periódicos una circular dirigida al público protestando de la conducta de los elementos intervencionistas.

La circular termina diciendo que la clase obrera de Cataluña prefiere la revolución antes que la intervención.

Un detenido

Por la cuestión de la huelga del ramo de agua ha sido detenido el Presidente del Sindicato textil "La Constancia", don José Roca.

Otra huelga?

Hoy los bañiles celebrarán un mitin. Es probable que acuerden declararse en huelga.

Corrida suspendida

Por no hallarse aun en condiciones de torear el diestro Gaona, ha sido suspendida la corrida anunciada para el próximo domingo a beneficio de la Asociación de la Prensa de Barcelona.

Asamblea de clases populares

A últimos de Junio se celebrará una asamblea de clases populares con objeto de orientar a la democracia española para cuando haya terminado la guerra.

La Fiesta de la Flor

La Fiesta de la Flor, celebrada el domingo pasado, produjo 57.905 pesetas.

El año anterior se recaudaron 52.251.

Palou Garí

Plaza de Toros de Palma

Domingo 27 a las cuatro y media, presentación de los auténticos, los verdaderos

Charlot's Liapisera y su Botones

Únicos que han toreado en Madrid

10 CORRIDAS EN UN MES 10

10 LLENOS REBOSANTES 10

